

<16歳未満SNS禁止、オーストラリアで>

先週末、オーストラリア議会で「16歳未満のSNS利用を禁止する法案が可決された」とのニュースが流れました。SNSを介して、詐欺や性的暴力、違法薬物使用などの犯罪に子どもが巻き込まれたり、ネットによるいじめや自死に至ったりする事例などが起こっていることが背景にあり、事業者に対し、アカウント開設時の年齢確認を義務付け、深刻な違反には最大約50億円（日本円に換算）の制裁金を科す一方、子どもや保護者には罰則は設けないとのこと。



これらの記事に関するコメントを見ると、好意的に捉えている方がかなり多くみられます。ただ、自由に情報にアクセスし知る権利や自由に表現する権利などの問題があるとの指摘もありました。

村岡中学校で毎年行っているアンケートでは、下のような結果があります。本校においてもSNS利用の割合は、学年が上がるにつれて、さらに年々高くなっています。16歳未満と言えば、まさに中学生があてはまります。将来の担い手となる中学生が、様々な情報を的確に判断し【(注)参照】、健やかに成長できるよう、学校・家庭・地域がお互いの役割を果たしていくことが大切だとあらためて感じています。

	自分専用として持っているもの							
	持っていない	パソコン	タブレット	スマートフォン	携帯電話	ipod	PSP	その他
全校生	28	8	17	47	1	2	0	1
1年	12	3	3	5	0	1	0	1
2年	11	0	4	14	1	1	0	0
3年	5	5	10	28	0	0	0	0

	自分がパソコンやモバイル端末等で利用しているもの									
	しない	動画	ゲーム	買物	メール	インスタグラム	X(旧ツイッター)	フェイスブック	LINE	その他
全校生	7	77	65	11	18	36	12	3	44	6
1年	2	20	19	1	3	3	1	0	4	2
2年	5	22	17	5	3	13	6	1	16	3
3年	0	35	29	5	12	20	5	2	24	1

(注) フィルターバブル…インターネットの検索サイトが提供するアルゴリズムが、各ユーザーが見たくないような情報を遮断する機能(フィルター)のせいで、まるで「泡」(バブル)の中に包まれたように、自分が見たい情報しか見えなくなること。

(出典: フリー百科事典『ウィキペディア (Wikipedia)』最終更新 2024年9月2日(月) 14:59)
 エコーチェンバー…自分と似た意見や思想を持った人々の集まる空間(電子掲示板やSNSなど)内でコミュニケーションが繰り返され、自分の意見や思想が肯定されることによって、それらが世の中一般においても正しく、間違いないものであると信じ込んでしまう現象。又は、閉鎖的な情報空間において価値観の似た者同士が交流・共感し合うことで、特定の意見や思想が増幅する現象。

(出典: フリー百科事典『ウィキペディア (Wikipedia)』最終更新 2024年9月7日(土) 12:28)



<但馬中学校駅伝競走大会>11/5 (火)

本校から、今年は女子1チームのみの出場となりました。1・2年生だけのチームで臨んだ但馬大会。但馬に中学校が22校ある中で、この駅伝大会に出場した女子チーム13校中10位と大健闘しました。



スタート前の緊張の瞬間

<小学6年生、中学校体験入学>11/7 (木)

3小学校から合わせて29名の6年生児童が体験入学にやってきました。小学校では縦割り班活動などで仲良くしていたお兄さんお姉さんが、とっても大きな中学生の先輩になっていることに驚いたことと思います。それだけ中学校での1・2年間は大きなものです。小学6年生の皆さんは、こうして中学校への準備を進めています。中学生の皆さんも、将来の進路について考えていきましょう。特に3年生は進学へ向けて真剣に考える時です。2学期末懇談会でほぼ決定します。そして、すでに入試が始まっているところもありますが、私学入試2月10日、公立高校推薦・特色選抜2月17日、公立高校一般入試3月12日に向けて、力を付けていきましょう。

<授業参観、PTA教育講演会、My弁当>11/18 (月)

多くの保護者の皆様にご参加いただきありがとうございます。またMy弁当の取組におきましては、食材の調達や弁当作りのお手伝いにご協力いただいたことと思います。「1人1人丁寧に教えてもらっている様子でよかったです。」「真面目に取り組んでいて、友達と協力している姿が見られてよかったです。」「クラス中、皆の顔がいきいきしていました。発表をクラスの皆がきもちよく受けとめてくれているなあ、いい空気だなと安心しました。」と概ね好意的なご感想をいただきました。また、ご講演でも「久しぶりにゆっくりと絵本を読んでふれる機会でした。とてもよかったです。また絵本にふれたいと思いました。」といった感想を多くいただきました。

学校において11月は、教員の授業研究の時期です。今年は本校での授業公開が重なり、15日(金)に3年理科、19日(火)に2年英語、27日(水)に3年道徳(人権教育)の授業を公開し、香美町内及び美方郡内の先生方に見ていただきました。

これらの取組を通して、教員としての資質向上、指導力向上に努めてまいりたいと考えています。今後もよろしくお願い申し上げます。

古紙回収BOXへのご協力のお願い

村岡区内に何か所か設置されている「古紙回収BOX」ですが、業者と協議し、収益の一部を村岡区内の小・中学校へ還元していただけることになりました。児童・生徒数の減少で資源回収の運営が大変になってきています。現段階では、年2回の資源回収は継続する予定ですが、回収BOXへ入れていただくと、その際の負担が軽減されると考えています。資源回収及び回収BOXの収益は、小・中学校PTA活動の貴重な財源になっています。ご協力よろしくお願い申し上げます。